

SÍNTESIS INFORMATIVA DE MEDIOS ELECTRÓNICOS RADIO VESPERTINA LUNES 26 DE MARZO DE 2007

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

PIQ. Panorama Informativo Qro (XHOTO, 97.9 FM Grupo ACIR)

PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

C14 Canal 14 noticias (Telecable del centro)

POLÍTICA

La ciudadanía queretana está en contra de abrir las opciones de despenalización del aborto, porque así lo han hecho saber a través de correos electrónicos y en persona, afirmó el senador panista **Guillermo Tamborrel Suárez**, al hacer un llamado a no tratar de callar la voz de la gente. (PC)

Sección. **Guillermo Tamborrel**, senador por el PAN, comentó que en el senado de la república hay temas muy importantes, para esta semana está el tema de la ley del ISSSTE, él está a favor de esta nueva ley porque el esquema del pasado para el ISSSTE es insostenible. Ahora el promedio de vida es mucho más de lo que se tenía estimado hace 30 años, actualmente estamos por los 77 años y en corto plazo estaremos llegando a los 81, también los trabajadores se están pensionando y jubilando antes, ahora lo hacen a los 56 años en promedio. Antes las pensiones se pagaban como 2 años y medio en promedio, hoy se pagan 21 años de pensión, antes había 16 trabajadores pagando su cuota para sostener una pensión, hoy no llega a 4 trabajadores los que aportan para pagar esa pensión, por eso es insostenible esta situación, el ISSSTE finalmente va a quebrar, de ahí la urgencia de hacer una reforma. La reforma es integral, prácticamente es una ley nueva. Aclara que estas reformas no se hicieron con celeridad ni en lo oscurito, pues esto se viene discutiendo desde hace más de 6 años en las Legislaturas anteriores, a partir del año 2001 ya se tomó esto más en serio en el senado. Se ha mencionado que le van a quitar la pensión a los trabajadores para entregársela a los banqueros, y eso es falso, hoy el 2% que están pagando los trabajadores de su SAR lo tienen los bancos, y a partir de que esto se apruebe, este dinero que hoy está en manos de bancos pasará a manos del Pensionissste. El Pensionissste es un afofe en donde están representados por igual funcionarios del instituto y la mitad de ese consejo que tomará las decisiones estará conformado por trabajadores directamente, por lo que ellos van a decidir a quiénes quieren formando parte de este consejo, habrá claridad y el interés de los trabajadores en el manejo de su dinero, ellos decidirán en dónde se invierte, por lo que desde esa perspectiva no hay gato encerrado. Todos los que están hablando en contra son unos ignorantes porque ni siquiera han leído la reforma, no conocen la circunstancia por la que atraviesa el ISSSTE, no saben de las inquietudes y problemas de los pensionados y de los trabajadores de hoy. Afirma que los que ya están jubilados y pensionados pueden estar tranquilos y no hagan caso de las voces que les generan angustia, su pensión estará garantizada por el gobierno federal y seguirán cobrando como lo han estado haciendo y la mejora que se va a ver, deberá ser en los servicios médicos. (PC)

Las fracciones del PRI, PAN y PVEM en el senado de la república, han acordado aprobar la minuta de reforma a la ley del ISSSTE que les envió la Cámara de diputados la semana pasada, manifestó el senador **José Calzada Roviroso**. (PC, C14)

LEGISLATURA

Este día los diputados eligieron a los comisionados propietarios de la Comisión Estatal de Información Gubernamental de la fórmula B, son: **Miguel Servín del Bosque**, **Juan Pablo Jiménez Enciso** y **José Rodolfo Vega Hernández**, y como suplentes **Enrique Rivera Rodríguez**, **Berta Hernández Villalobos** y **Miguel Ángel Macedo Ramos**. Esta fórmula recibió 20 votos a favor y la fórmula A, recibió 5 votos a favor. (PC)

En sesión extraordinaria de la LV Legislatura se lleva a cabo la elección de los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Luego que la diputada del PVEM, **María de Jesús Ibarra** alegó que no se podía dar la votación por no haber logrado consenso en la junta de concertación, se decretó un receso. Finalmente 20 diputados votaron a favor de la terna integrada por los tres abogados, **Miguel Servín del Bosque**, **Juan Pablo Jiménez Enciso** y **José Rodolfo Vega**. Tomaron protesta y el 1 de abril iniciarán actividades. **José Enrique Rivera**, **Miguel Macedo** y **Berta Hernández**, son los suplentes. (PIQ)

Finalmente hoy en la legislatura los diputados eligieron a los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, con base en la propuesta del PAN. La oposición acusó de haber manipulado la elección y reconoció que estos nombramientos se dan por compadrazgos. La discusión duró 30 minutos, pero al final, con 19 votos a favor, una abstención y 5 en contra se eligió a **Miguel Servín del Bosque**, **Juan Pablo Jiménez Enciso** y **José Rodolfo Vega**. (AI)

Vía telefónica. **Juan Pablo Jiménez Enciso** se declara satisfecho por haber sido electo y señaló que su primera función es hacer que se cumpla la ley, pero también la comunicación directa con el sector público, en concienciar a la ciudadanía y difundir el derecho a acceder a la información. Su postura es de respeto a las instituciones pero con actuar autónomo para actuar como intermediarios entre la población y la autoridad. Considera que al tener la ley 4 años de entrar en vigor, requiere adecuaciones, al igual que el reglamento correspondiente. Específicamente quiere entrar en lo que se refiere a que el procedimiento de recurso se pueda hacer vía electrónica. Conoce a los otros dos integrantes, fue alumnos de Rodolfo Vega. Más adelante definirán quien presidirá la comisión. La reducción de salario fue óptima, pues se aplica a la propia comisión. (PIQ)

Vía telefónica. **Miguel Servín del Bosque** se siente a gusto con el proceso, pues fue transparente, con sus puntualizaciones. Deben promover mucho el acceso a la información, pues mucha gente apenas comienza a conocerlo; deben estrechar lazos con las autoridades también. No siente que haya compromiso con el PAN por haber sido impulsado por ese partido, su compromiso es con la población. Su formación humanista será el eje central. Un derecho no se pide, se exige por parte de la población. (PIQ)

Vía telefónica. **José Rodolfo Vega** señala que fue afortunado de estar propuesto en las dos ternas y de que los partidos lo propusieran. Considera que por sus antecedentes se compromete más; la misma institución marca las directrices del trabajo. Es mejor tener un gobierno fuerte, sólido, que responda a las expectativas y él buscará trabajar sin protagonismos, en el marco de la ley. Respecto a la ley, considera que es necesario entrar en la legislación de archivos y respecto a la participación de funcionarios públicos. El trabajo de los comisionados ha sido relevante, tal vez se generó incertidumbre por ser los primeros, pero el paso está dado y hay que trabajar más regionalmente, ir a todo el Estado, no sólo en lo físico, sino con base en las particularidades de cada región. Los otros dos consejeros fueron alumnos suyos, son gente calificada y respetuosa. Ya se ponen de acuerdo para platicar y planear las primeras actividades, así como definir quién será el primer presidente. (PIQ)

Vía telefónica. **José Rodolfo Vega** comentó que fue un proceso de mucho aprendizaje y de principio ya se ganó; ahora hay que ver el trabajo en equipo, para fortalecer el acceso a la información, de manera colegiada y con apego a la ley. El compromiso fundamental es con la ciudadanía e incentivar su participación, con más información. Respecto a la reducción de salario, señaló que afortunadamente sólo se redireccionó, pero no se quitó del presupuesto de la comisión. Es de la idea de que el presupuesto que tiene es el que está y a eso se tienen que ajustar y aplicarlo de manera responsable. (AI)

Vía telefónica. **Rafael Puga Tovar**, coordinador del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de diputados, menciona que la elección de los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental fue un acuerdo amplio, porque al final de cuentas la terna que se dio a conocer es la que fue electa por 20 votos a favor y ninguna fuerza política tiene 20 votos, quien más tiene votos en esta Legislatura es el PAN y son 16, quiere decir que hay un consenso amplio. (PC)

Cabeza. Antes de dejar el cargo como presidente de la comisión permanente, el diputado **José González Ruiz**, autorizó 4 despidos más de empleados de la Legislatura, rompió un acuerdo previo de la junta de concertación política para el cese de los despidos. (PC)

Cabeza. Nuevo despido de trabajadores en el congreso del Estado; en esta ocasión le tocó a cuatro personas más. A decir de **José González Ruiz**, Presidente de la mesa directiva, la decisión obedece a la reestructuración y mejora de las áreas del poder legislativo. (PIQ)

Cabeza. El coordinador de la bancada del PRI en la legislatura, **Jaime Escobedo**, lamentó que se siga despidiendo gente de la Legislatura, sin causas justificadas y aseguró que realizarán una investigación para conocer las causas. (PIQ)

Se eligió también hoy en la legislatura a la mesa directiva para los siguientes tres meses. Estará presidida por el priísta **Jaime Escobedo**, como Vicepresidente la panista **Adriana Cortés**, como primer secretario, **Ricardo Martínez Rojas** y como segundo secretario, **Alejandro Traffon Báez**. (PIQ)

Cabeza. A partir del lunes 2 de abril, más de 80 empleados de la Legislatura saldrán de vacaciones de semana santa, dio a conocer el diputado **José González**, quien dijo que dejarán guardias. (PIQ)

Cabeza. Los diputados de la LV legislatura manifestaron su postura respecto al aborto y el derecho a la vida. (PIQ)

SECCIONES

Jaime Septién comenta que ayer en todo el país hubo pronunciamientos en torno al aborto, tanto voces a favor como en contra. La asamblea legislativa del DF ya dijo que el 12 de abril se presentará la iniciativa. Maneja temas que la ley no debería incluir nunca, al incluir la causal del desarrollo integral de la mujer. Esto abre la puerta a que se rebaje cada vez más el listón para realizar un aborto y generar un asesinato. El debate debía centrarse en la defensa, más que de la mujer, de la vida, con la que no se juega ni puede entrarse al relativismo acerca de cuándo comienza. No es un debate Iglesia-Estado, sino acerca de la concepción del ser humano, en una ley natural. Mañana en la tarde partirá una marcha de la alameda a la congregación aquí en Querétaro, en defensa de la vida. (NC)

Emilio Vasconcelos comenta que hay resistencia de diversas instancias para racionalizar el uso del agua. Está establecida la obligatoriedad de tratar y re-usar el agua pero no se ha concretado totalmente, mientras la eficiencia del uso del agua en el campo es de 36%. (PIQ)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

En breve, la Secretaría de Economía iniciará pláticas con diversos municipios del Estado, para impulsar estudios y proyectos productivos de consultoría y construcción de parques para micro industrias, los cuales serán apoyados a través del fondo PyME, indicó el Delegado federal de la Secretaría de Economía, **Manuel García Quintana**. (PC)

Evolucionan los fondos para las empresas de menor tamaño en el Estado, lo da a conocer **Arturo Muñoz Villalobos**, subdirector del Centro de información estratégica de la Secretaría de Economía. Destaca que durante el 2006 fueron otorgados más de 69 mdp para el fondo federal de apoyo a PyMES. Para este año se prevé incrementen los recursos de financiamiento para apoyo de más proyectos PyME. (PC)

A penas este mes comenzó la construcción de la aduana para el aeropuerto internacional de Querétaro, a 6 meses de distancia de su anuncio oficial, informó el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López**; el problema dice, es el retraso de entrega de permisos por parte de la Secretaría de Hacienda. (PC)

El Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, informó que la sección aduanera en el Aeropuerto Internacional de Querétaro arrancó operaciones (sic) y tendrá una inversión de 15 mdp. Señaló que los próximos dos años habrá una inversión de más de 100 mdd provenientes de la iniciativa privada, del gobierno del Estado y Gobierno federal, para fortalecer la estación aeroportuaria. (PIQ)

Hoy la sección aduanera del aeropuerto internacional de Querétaro cuya concesión fue anunciada hace 6 meses, acaba de iniciar recientemente, ya que tuvo algunos retrasos por falta de permisos a cargo de la Dirección de aduanas, informó el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**. Con una inversión de 15 mdp este proyecto deberá estar terminado a finales de este año. (AI)

El 31 de marzo vence el plazo para que las 11 mil personas morales que hay en la entidad presenten su declaración anual, advirtió la administradora local de asistencia al contribuyente del SAT, **Mayra Rivera**. (PIQ)

SOCIEDAD

Anuncia el Frente sindical mexicano, la Unión Nacional de Trabajadores y el movimiento magisterial de base, una marcha para el día de mañana a las 6:30 de la tarde, en protesta contra las modificaciones a la ley del ISSSTE. El recorrido será por Ocampo y van a llegar a plaza de armas. (PC)

Mañana a las 6:30 de la tarde habrá una marcha más a favor de la vida, que saldrá de la Alameda para llegar a la Plaza de Armas. Se prevé que en el Congreso local entreguen una carta a favor de la vida. Posteriormente se van a trasladar al templo de la Congregación para celebrar la eucaristía. (PC)

Cabeza. En Querétaro existe un déficit de 40 mil viviendas de tipo económico, señaló el Presidente de la CANADEVI, **Luis Miguel Rivas López**, quien sostuvo que el alto costo de la tierra y los permisos para la construcción son elevados, lo que hace incosteable edificar ese tipo de casas. (PIQ)

La presidenta del sistema DIF estatal, **Marcela Torres**, inauguró 2 cocinas como parte del programa de desayunos en caliente, en la escuela primaria Francisco Villa y la secundaria Martín Luis Guzmán, esto en la comunidad de Quiotillos en el municipio de Amealco, se suman a las 55 instituciones que cuentan con dicho programa en la entidad. (PC)

Cabeza. Cerca de 80 madres de familia que participan en el programa desayunos en caliente, ya se encuentran capacitadas por parte de la Secretaría del Trabajo, para iniciar sus propios proyectos, esto es después del convenio realizado entre la dependencia y el sistema DIF estatal, informó **Marcela Torres**. (PC)

Reportaje. Sobre **Fernando Segura Ledesma**, tiene 26 años y tiene parálisis cerebral y está estudiando en la UAQ la carrera de periodismo y comunicación, su sueño es tener su propio programa de radio o de televisión, su discapacidad le ha impedido conseguir un trabajo. (PC)

Comentario. **Alejandra Moreno**, una pequeña que luchó fuerte con la vida, contra el cáncer, dejó de existir el sábado. (AI)

Cabeza. Por lo menos 60 taquerías van a participar en la celebración del día del taco el próximo sábado a las 5 de la tarde en plaza Constitución, confirmó el presidente de la CANIRAC en Querétaro, **Ricardo Veraza**. (PC)

MUNICIPIOS

Advierte el Alcalde **Manuel González Valle** que de no reformarse el código urbano en el estado, se corre el riesgo de que a mediano plazo se frene un problema serio de freno a la inversión inmobiliaria. (PIQ)

Se pronuncia **Manuel González Valle** a favor de regular el gasto del presupuesto de los municipios, principalmente durante el último año, con el fin de garantizar el gasto corriente y el pago de aguinaldos de los trabajadores. (PIQ)

Manuel González Valle prefirió no opinar respecto a la despenalización del aborto y solamente señaló que representaría un costo político para los partidos que lo apoyen. (PIQ)

Anuncia el alcalde **Manuel González Valle**, que se incentivará el trabajo policíaco por medio de 100 bonos de 50 mil pesos para vivienda, a los mejores elementos de la Secretaría de seguridad pública municipal; estos apoyos se entregarían a finales de este año, adelantó. (PC)

Anunció el Presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, un programa de incentivos de 50 mil pesos para compra de vivienda, que se otorgará a los 100 elementos policíacos con mejor desempeño. (PIQ)

Cabeza. **Manuel González Valle** anunció que habrá estímulos anuales para los policías con el mejor desempeño. Al año, 100 elementos recibirán 50 mil pesos para usar en el enganche de una casa o remodelar la que ya tienen. (AI)

Con una inversión superior al millón de pesos, el municipio realizó la entrega de 703 uniformes a personal operativo de la guardia y tránsito municipal. El Secretario **Amadeo Valladares** invitó a los elementos a conducirse con prudencia y discreción en sus declaraciones públicas, para no manchar el nombre de la corporación. (PIQ)

Los ordenamientos legales de la Secretaría de Seguridad Pública municipal exigen discreción en la palabra pública, para no afectar el nombre de la corporación; y quien no respete las disposiciones, merecerá el desprecio de todos y el alejamiento de nuestro lado, advirtió el titular **Amadeo Valladares** durante la entrega de uniformes al personal operativo de Guardia municipal y tránsito. (AI)

No es momento de dudas, es momento de acción y compromiso con la misión asignada y aceptada, indicó **Amadeo Valladares**, secretario de seguridad pública municipal, durante la entrega de uniformes al personal operativo de guardia y de tránsito municipal. (PC)

Da a conocer el secretario de seguridad pública municipal, **Amadeo Valladares**, que los 120 cadetes que se encuentran en la academia de esta corporación, apoyarán durante el operativo de semana santa en las labores como apoyo a turistas, entre otras actividades. (PC)

Para reforzar el operativo de seguridad durante la temporada vacacional de semana santa, 120 cadetes de la policía municipal se sumarán a tareas en la vía pública, mismas que implementará la autoridad correspondiente, para garantizar la tranquilidad de la población y de los turistas, señaló **Amadeo Valladares**. (PIQ)

Afirma el secretario de seguridad pública municipal, **Amadeo Valladares**, que la corporación a su cargo asumirá el compromiso de implementar el protocolo de Estambul, así como darle un seguimiento por medio de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PC)

Cabeza. El presidente municipal de Amealco, **Javier Cajiga Rodríguez**, afirmó que para esta temporada de calor que se pronostica como la más fuerte de los últimos años, no afectará a su municipio, a pesar de que está considerado como una de las demarcaciones en donde se va a registrar la temperatura más alta. (PC)

Cabeza. Pronto arrancará operaciones el rastro municipal de Jalpan de Serra, anunció el Alcalde **Guillermo Rocha Pedraza**, quien dijo, podrá operar al 100%, luego de las adecuaciones hechas, en las que se invirtieron 200 mil pesos. (AI)

AGROPECUARIA

Anuncia el diputado federal **Francisco Domínguez Servién** que la legislatura exhortará a los DIF estatales, para que no compren leche que se produzca fuera de México y mejor lo compren a productores nacionales. (PIQ)

Francisco Domínguez Servién aseguró que respaldaría e incluso acompañaría a los productores del frente nacional lechero, en caso de que decidan protestar realizando matanza de animales en plazas públicas, ante la falta de una solución a la crisis que enfrenta el sector. (AI)

Comentario de **Rafael Pinzón**. Los productores de leche la tiran para que escasee en el mercado y suba de precio; si la regalan, saturarían el mercado. (AI)

El diputado federal **Francisco Domínguez** dice que con apoyo de **Margarita Zavala**, esposa del presidente de la república **Felipe Calderón**, los DIF estatales dejarán de comprar fórmulas lácteas y van a adquirir leche ultra pasteurizada de productores locales; esto elevaría el valor nutricional de los desayunos y se calcula que en todo el país se podrían comprar para este fin, hasta 212 millones de litros de leche al año. (PC)

Cabeza. El diputado federal por Querétaro, **Francisco Domínguez**, señaló que la próxima semana podría estar listo el programa de subsidio a productores lecheros; hay negociaciones con grandes empresas como Nestlé y Danone, para que compren a pequeños productores. (PC)

Buscará la comisión especial de ganadería de la Cámara de diputados, encabezada por **Francisco Domínguez Servién**, que se ejerza acción penal en contra de la subsecretaría de la Unidad de prácticas internacionales de la Secretaría de comercio (sic), por permitir la importación masiva de productos en condiciones desleales para los productores mexicanos. (PIQ)

Cabeza. Esta semana podría iniciar la aplicación en todo el país de un programa de subsidio directo en apoyo a los pequeños productores lecheros; este apoyo otorgaría hasta 50 centavos por cada litro de leche producida, informó el diputado federal panista, **Francisco Domínguez**. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

El director de servicios de salud, **Roberto Bravo Ramos**, manifestó que hay en la entidad una sobrepoblación canina; de acuerdo a la estadística de la Secretaría de salud, por cada niño queretano hay tres perros. (PIQ)

LABORAL

Aún no hay avance en la negociación entre el sindicato y ayuntamiento del municipio de Pedro Escobedo, así lo señala **Jesús Lomeli Rojas**, presidente de Conciliación y Arbitraje. (PC)

Quedó conjurada la huelga emplazada para este martes a las 7 de la mañana en el municipio de Tequisquiapan, luego del arreglo al que llegaron el viernes pasado los 193 trabajadores sindicalizados y la parte

patronal, para el pago del quinquenio, informó el presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, **Jesús Lomelí Rojas**. (PC)

Quedó conjurada la huelga en el municipio de Tequisquiapan, confirmó el secretario general del sindicato de trabajadores, **Rubén Díaz**, quien dijo que el viernes pasado se llegó a un acuerdo en el tribunal de conciliación y arbitraje, respecto al pago del cono del quinquenio que beneficia a 166 empleados. (PIQ)

Más del 50% del clausulado precisado como violado por parte del sindicato de trabajadores del municipio de Arroyo Seco, ya fue revisado, por lo que el presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado, **Jesús Lomeli Rojas**, confió en llegar a un convenio en la próxima reunión que van a sostener las partes este miércoles. (PC)

Asegura el Secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval**, que ya hay pláticas con los trabajadores de Lanas Merino, para que les suban su salario correspondiente a 3 semanas de atraso. Sostuvo que la dependencia a su cargo estará pendiente para tomar medidas precautorias, en caso de que se presente un paro técnico. (PIQ)

Con el fin de determinar la forma en que va a operar el programa de primer empleo impulsado por el Gobierno federal, se desarrolló una reunión entre el delegado del IMSS, **Salvador Rochín Camarena** y empresarios queretanos.

Cabeza. El Presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri** dijo que el programa del Primer empleo es muy positivo, pero muy complejo para su operación. (PIQ)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Lamenta el magistrado del Tribunal Superior de Justicia, **Sergio Herrera Trejo**, que la Suprema Corte de Justicia de la Nación se tarde en solicitar la publicación en el Diario oficial de la federación, la resolución respecto a la inconstitucionalidad del artículo tercero transitorio de la ley orgánica de este poder en Querétaro. (PIQ)

Comunicado. Con la plática "Prevención e inhibición de conductas delictivas" impartida por el personal de la Dirección de prevención del delito y asistencia a la víctima de la procuraduría, dio inicio el programa preventivo de las instituciones educativas de nivel medio superior. La charla desarrollada en las instalaciones del Colegio de Bachilleres plantel 2 en el municipio de Amealco, ofreció las herramientas necesarias a los jóvenes en materia preventiva, tomando como premisa, el hecho de que nadie previene lo que desconoce. (PC)